



**Landkreis Rotenburg (Wümme)**

**2011 – 2016**

## **Bildungsregion Niedersachsen**

Das Land Niedersachsen und der Landkreis Rotenburg (Wümme) wollen sich im Bereich Bildung stärker vernetzen. Dazu haben Landrat Hermann Luttmann und die niedersächsische Kultusministerin Frauke Heiligenstadt am 02.12.2015 einen Kooperationsvertrag unterzeichnet.



*Ministerin Heiligenstadt und Landrat Luttmann bei der Vertragsunterzeichnung*

Ziel ist der Aufbau einer Bildungsregion Landkreis Rotenburg (Wümme), in der unterschiedliche Bildungsakteure konzertiert zusammenwirken. Keimzelle sollen dabei die Landesschulbehörde und der Landkreis sein. Dahinter steckt die Erkenntnis, dass die klassische Aufteilung der Zuständigkeiten zwischen Land und Kommunen für den Bereich der schulischen Bildung schon längst nicht mehr alle Herausforderungen und Chancen im Bildungsbereich abdeckt. Bildung bedeutet lebenslanges Lernen und geschieht auch außerhalb von Schule in vielerlei lokalen Kontexten. Gute, vernetzte Bildungsangebote und eine passgenaue Begleitung der Menschen bei den Übergängen zwischen verschiedenen Bildungsabschnitten sind ein wesentlicher Standortfaktor. Deshalb übernehmen Kommunen zunehmend Verantwortung für die Planung und Koordination von Bildungsangeboten vor Ort und erhalten dabei auch Unterstützung vom Land.

Das Land verpflichtet sich durch die Abordnung einer Lehrkraft für zunächst drei Jahre, die Bildungsregion personell zu unterstützen und damit auch die schulische Sichtweise einzubringen. Der Landkreis bringt seinerseits eine erfahrene Verwaltungskraft mit ein und sorgt für die organisatorische Ausstattung.